

UNTERNEHMER

Porträt

Internationalisierung

im Handwerk

Uwe Walter Gruppe

» Nimm die Chancen an,
die dir über den Weg laufen.«

Uwe Walter, Uwe Walter Gruppe



HANDWERK FÖRDERN.
ZUKUNFT GESTALTEN.

Uwe Walter, Geschäftsführer Uwe Walter Gruppe

Perfekte Synergien auf der Ferieninsel

Mehr als nur **1** Handwerk!
UWE WALTER
 ■■■■■■ GRUPPE

Key Facts

Firma:

Uwe Walter Gruppe

Branche:
Malerhandwerk,
Innenraum-Design,
Bodentechnik,
Sanierungen
Firmensitz:

Dortmund

Auslandsmärkte:
Frankreich, Belgien,
Niederlande, Spanien,
Italien
**Anzahl Mitarbeiter
(In- und Ausland):**

28

**Auslands-
umsatzanteil:**

10 %

Erfolgreiche Internationalisierung ist ... wenn alles passt! Auf diesen einfachen Nenner lässt sich der Weg von Uwe Walter bringen. Aufträge im europäischen Ausland gehören für den Dortmunder Malermeister seit jeher zum Geschäft. So hat er über Jahrzehnte umfangreiche Erfahrungen gesammelt und stemmt die organisatorischen und bürokratischen Anforderungen mittlerweile aus dem Effeff. Doch dann kam Mallorca – und plötzlich fügte sich alles zum perfekten Internationalisierungskonzept.

Auf der Insel hat Walter im Winter ein großes Fassadensanierungs-Projekt realisiert – und ideale Bedingungen für ein dauerhaftes Auslandsengagement vorgefunden. „In vielen Bereichen fehlt hier einfach die Fachkompetenz, die ich als deutsches Unternehmen bieten kann“, erzählt Uwe Walter. „Außerdem kommen laut einer Marktbefragung 70 Prozent der auswärtigen Immobilieneigentümer aus NRW. Das bietet mir perfekte Voraussetzungen für die Marktbearbeitung.“

Und so entstand schließlich das Konzept einer „Winterfirma“. Die Idee dahinter: Uwe Walter ist dann vor Ort, wenn auf Mallorca die Hochsaison für Bauprojekte startet. Gleichzeitig kann er die eher auftragsschwache Zeit in Deutschland überbrücken. Dazu wurde mittlerweile eine eigene Niederlassung gegründet, die im nächsten Schritt dauerhaft besetzt werden soll.

Doch damit nicht genug der guten Fügungen: Im Rahmen der Mallorca-Initiative der Handwerkskammer knüpfte Uwe Walter nicht nur Kontakt zu Projektleitern und Architekten auf Mallorca, sondern auch zu den teilnehmenden Handwerkerkollegen. „Nach einem Bier war schnell klar, dass wir alle ähnlich ticken und ähnliche Ziele verfolgen“, erzählt der Malermeister. Mittlerweile ist so ein Netzwerk aus unterschiedlichen Gewerken entstanden, die ihre Kompetenzen auf dem mallorquinischen Markt bündeln und für hochwertige Komplettlösungen „Made in Germany“ stehen.

Und was ist nun der Schlüssel zum Auslandserfolg? Für Uwe Walter ist die Sache klar: „Man muss auf sich selbst vertrauen und aus Überzeugung handeln“, unterstreicht der Unternehmer. „Wenn dann noch Wegbegleiter hinzukommen, die einen ein Stück weiterbringen – dann ist das umso besser.“



alle Fotos: BUCK Wohnanlage | Andratx | Mallorca



Handwerk wird international:
Lassen Sie sich von Uwe Walter inspirieren und schreiben Sie Ihre eigene Erfolgsgeschichte im Ausland!



Internationalisierung im Handwerk

Mit Unterstützung
von:



Handwerkskammer
Dortmund



HANDWERK FÖRDERN.
ZUKUNFT GESTALTEN.



Landes-Gewerbeförderungsstelle des
nordrhein-westfälischen Handwerks e.V. (LGH)

Geschäftsführer:
Jürgen-Johannes Lau
Auf'm Tetelberg 7
40221 Düsseldorf
Tel.: 0211/ 301 08-0
ausseiwirtschaft@lgh.de
www.lgh.de
www.handwerk-international.nrw

Gefördert durch:

Ministerium für Wirtschaft,
Industrie, Klimaschutz und Energie
des Landes Nordrhein-Westfalen

